

# *Aplauda ONU esfuerzos del Gobierno colombiano para reforzar la paz*

---



**Foto: UN News - the United Nations.**

Bogotá, 3 oct (RHC) El Secretario General de Naciones Unidas, António Guterres, aplaudió los esfuerzos del Gobierno colombiano para reforzar la construcción de la paz y reiniciar diálogos con el Ejército de Liberación Nacional -ELN-, se conoció este lunes.

En su más reciente informe sobre la Misión de Verificación de la ONU en Colombia, que abarca el período del 28 de junio al 26 de septiembre de 2022, divulgado este lunes, Guterres saludó la voluntad clara del presidente Gustavo Petro de buscar la “paz total”.

Manifestó que lo alienta el enfoque de paz y seguridad del nuevo Gobierno, que prioriza el diálogo para resolver los conflictos, centra las estrategias de seguridad en la protección de las comunidades vulnerables y los derechos humanos, y vincula las soluciones duraderas a la violencia con la superación de desigualdades históricas.

En su opinión, este nuevo enfoque representa una oportunidad para impulsar la implementación integral del Acuerdo Final de Paz.

“Si los instrumentos del convenio se utilizan en todo su potencial, pueden ayudar de manera decisiva a poner fin a las persistentes expresiones de violencia en el país y, al mismo tiempo, contribuir al objetivo más amplio de crear condiciones y oportunidades para que todos en Colombia vivan en paz y con dignidad”, remarcó.

En ese sentido, el Secretario General saludó la disposición del Gobierno y de excombatientes de las FARC-EP para trabajar juntos para su puesta en práctica.

Asimismo, expresó su confianza en que el nuevo Ejecutivo reforzará el apoyo a los más de 13 mil hombres y mujeres excombatientes comprometidos con la paz, y dijo que “es crucial que la reincorporación no deje a nadie atrás”.

Según datos aportados en el informe, hasta la fecha el 72 por ciento de los excombatientes acreditados participan en proyectos productivos, tanto colectivos como individuales, y cerca del 80 por ciento de las mujeres participan en estos, aunque con limitada participación en la toma de decisiones.

Pese a reconocer estos avances, el informe alertó sobre los persistentes retos que ponen en peligro la reincorporación, especialmente la inseguridad, al tiempo que destacó que su éxito a largo plazo depende de las garantías de seguridad para los excombatientes y de los esfuerzos continuos para asegurar la sostenibilidad.

Durante el periodo analizado, 15 excombatientes fueron asesinados (todos hombres), 11 de ellos solo en julio, por lo que fue el mes más letal para los excombatientes desde 2019.

De acuerdo con las estadísticas expuestas en el documento, desde la firma del Acuerdo, 342 excombatientes fueron asesinados (11 mujeres, 48 afrocolombianos y 28 indígenas).

Este informe del titular de la ONU será presentado por el Representante Especial del Secretario General en Colombia, Carlos Ruiz Massieu, ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas el próximo 12 de octubre. (Fuente: [Prensa Latina](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/300831-aplaude-onu-esfuerzos-del-gobierno-colombiano-para-reforzar-la-paz>



**Radio Habana Cuba**